

ハーモニー

No.
22

鮎貝地区まちづくり協議会

平成29年1月23日

白鷹町大字鮎貝3994番地7 TEL 85-2342 / FAX 85-2341

あいさつを述べる五十公野良一
センター長



今年もよろしくお願ひ致します

新年にあたり、地区内の組織代表者や企業代表者など、108名の方々にご参集いただいて、鮎貝地区まちづくり協議会主催による新春懇談会を、1月8日ハーモニー・プラザで開催致しました。

初めに五十公野良一センター長が主催者を代表してあいさつを述べ、続いで、沼沢政幸教育長、関千鶴子地区議員団長からご祝辞をいただきました。

その後、山形市在住でみちのくレコードの歌手、桜ゆうこさんに新春にふさわしく明るく元気が出るような歌を披露していただき、花を添えていただきながら、終始和やかな雰囲気の中で懇親を深めていただきました。

出席いただいた皆様、そして、準備から後片付けまでご協力いただいた総務企画部会員と分館役員の皆様に感謝申し上げます。



沼沢教育長（写真上）
関議員団長（写真右）
からご祝辞をいただき
ました。

サンファームさんから寄贈の啓翁桜
バックに歌う桜ゆうこさん



鮎貝自彌会の須田信一副理事長の音頭で万歳を三唱して地区の発展を祈念しました。

新年のごあいさつ

鮎貝地区まちづくり協議会

センター長 五十公野良一

明けましておめでとうございます。

昨年は、鮎貝地区コミュニティセンターの諸事業にご支援・ご協力をいただき、誠にありがとうございました。コミセン化二年目となつた昨年は、盆踊りや若者交流会等の新たな事業もスタートさせました。今年は更に充実・発展させて参りたいと考えております。

さて、鮎貝地区まちづくり協議会では、今後のまちづくりの参考とする目的で、総務企画部会が中心になり、昨年11月にアンケート調査を行いました。対象は役員の80名ほど、年代は50代以上が多く、内容は今の状況、良い所や悪い所、将来こうあってほしいという点等を記述式で求めました。結果の概要については、3～4ページをご覧ください。

おおまかに記すと、現状については、自然豊か、歴史・文化的な所が多い、人間関係が良い、災害がない等の理由でおおむね住みやすい所と肯定的な意見が多数でした。ところが、将来については、一転して不安や閉塞感を記す意見が多數でした。一層の少子高齢化、若者の就労場所や定着の問題、買い物も一層不便等の店の問題、賑わいが一層なくなり寂れるなどが主な理由です。

課題とする意見が多い一方で、若者が地域の組織や諸事業に関わることで活性化をという提言的な意見も少なからずありました。そこで、若者がどういった意識や考えを持つているのか探る必要もありそうです。

アンケートであげられた課題の解決はそう簡単なことではありませんが、鮎貝地区の良さを再認識したり、現状を受け入れた上で視点を変えて考えたりすることも大事かもしれません。例えば、災害や事件等に遭遇して本当に困った時、すぐに頼るのは行政や警察、消防ではなく、これまで機能させてきた隣組や付き合いのある近所の方ではないでしょうか。また、経済が右肩上がりにならなくなつてしまつた現状では、豊かさや幸せと感じじる物差しを物質一辺倒でなく精神面や心の持ち方にも転換させる必要がありそうです。いずれにしても、課題の解決は一朝一夕にはできませんが、出番を期待される若者へのアンケートの実施、役員で課題を共通理解して認識を深める場や意見交換の場の設定等を通して一步一歩進めて参りますので、尚一層のご協力をお願ひ申し上げます。



全体研修会を開催します ぜひご参加ください

「心豊かにいきいきと暮らせるまち 鮎貝」を将来像に掲げ、平成26年12月に鮎貝地区まちづくり協議会が設立され、委員を中心とした新たな事業も取り入れながら、取り組んでいただいております。この地域づくり活動は、平成4年4月に鮎貝地区活性化推進協議会が設立されて以降、様々な課題に向けて取り組んでこられた歴史があります。

その歴史を知り、今の課題をみんなで共有していただくことを目的として今回、総務企画部会で研修会を開催しますので、みなさんぜひご参加ください。

内 容 ①土方俊男さんの講話(約40分)
日 時 2月26日(日)午後5時開会
場 所 ハーモニープラザ

②協議会委員へのアンケート調査結果から見えてくるもの…
その他 報告(約20分)

申込み ②研修会終了後に懇親会を行いますので、会費1,000円をご負担ください。
その他 ①ハーモニープラザに2月15日までお願いします。研修会だけの参加も可

総務企画部会による委員への アンケート調査を実施しました

この度、総務企画部会では、これからもみんなが住みやすいと思える地区にしていくため、当地区の現状と課題を探るアンケート調査を行いました。

今回は協議会の委員85名を対象に、「町内の住み心地や地区のイメージ」、「地区の良いところ・悪いところ」、「地区がこうあればいいなあ(希望など)」といった項目に、たくさんの方の回答をいただきました。それらを簡単にまとめましたのでご覧ください。

回答者の人数と年齢層は

回答いただいた人数は45名で、回答率53%でした。

また年齢別では、30代が1

名、40代が4名、50代が10名、60代が26名、70代が3名、無記入1名と、地区の役職に付

かれている方が委員を務めていた大半の関係で年齢層

が高くなっているのが現状です。今後、若い世代の方々の意向をお聞きすることも必要かと思われます。



問 あなたの町内の 住み心地はどうですか

全体的には、「まあまあ住みやすい」と捉えている方が多いようです。

その理由としては：

- ・人間関係が良い。
- ・共同作業で環境整備が良くなされている。
- ・犯罪や災害が少なく、安心感がある。
- ・文化や自然、食べ物の面で良い。

こんな意見もありました。

- ・税外負担が多い。
- ・買い物が不便である。
- ・一人で幾つもの役職を持たせられる。

問 鮎貝地区の良いところ をお聞かせください

様々な行事や交流事業が行われていて良い。

- ・高齢化と共に、子供が少なくて活気が無い。
- ・商店の数が極めて少ない。
- ・あるいは遠くにあるので不便である。
- ・自然や環境が良く、農産物もおいしい。
- ・人情や人とのつながりが大切にされて、生活するうえで安心感がある。
- ・引き継がれてきた伝統や豊かな文化がある。
- （八幡宮・深山観音・夫婦観音・深山和紙など）
- ・保育園や小学校、町営アパートや子育て支援住宅があり、子育てに適している。

問 鮎貝地区の イメージはどうですか

「だんだん活気が無くなってしまっている」「活気が無くどんどんよりしている」と捉えている方が多いようです。

問 鮎貝地区の悪いところ

をお聞かせください

- ・ 旧来からの組織や役職が多く、一人で何役も務めなければならぬのが現状。時代に合った見直しが無い。
- ・ 自由に意見を述べ合う風潮に欠けている。

- ・ 高齢化していて、若者が組織や諸行事に参画することが少ない。
- ・ 買い物が不便である。

- ・ 地元の商店から買おうという意識が低い。

- ・ 若者の就労場所が少ない。

問 鮎貝地区がこうあればいいなど、希望をお聞かせください

- ・ 日常に欠かせない買い物が車を使わなくてもできるよう、スーパーやコンビニがほしい。

- ・ 現在の4区体制をまとめて合区を図つたり、組織・団体の責任や業務範囲を明確にして、体制や事業のスリム化を図つてほしい。
- ・ 若い人の考え方やアイディアを地区の運営に反映できるようにしてほしい。
- ・ もつとみんなが鮎貝地区に関心を持つて、いろいろな事業・活動に参加し、より良い地区にしてほしい。
- ・ 若い人の就労の場を確保できればいい。

鮎貝に住んでいて、現在は生活にまづまづ満足している人が多いようです。

一方、将来については、車の運転ができなくなつた場合に、買い物に行けなくなることや、就労の問題で若者がいつそう減少するのではないか。といった不安を抱え、ますます賑わいが無くなる寂しさを感じているようです。

・ 鮎貝にある八幡宮や深山観音堂、白鷹夫婦観音などの、伝統的・歴史的な資源、また、あゆーむやスポーツ公園などの文化的・体育的な施設の有効活用を図り、PR活動を通して、他地区から多くの人を呼び込み、賑わいを取り戻してほしい。

・ 現在の4区体制をまとめて合区を図つたり、組織・団体の責任や業務範囲を明確にして、体制や事業のスリム化を図つてほしい。

アンケート結果から 見えてくるもの



12月20日、荒砥小学校3年生が夫婦観音を訪れ、熱心に学習されました



次代を担う子供たちに郷土愛を持ってもらえると嬉しいね（コミセンまつりより）

また、就労の問題はあるものの、若者が地域の組織や諸行事に関わることにより、地域の活性化を願う方も大勢おられます。

これらの課題をすぐに解決する策を見出るのは難しいとは思いますが、人間関係を大切にし、地域にある様々な分野の諸資源の活用を図り、また、組織体制や業務の見直しを行うことにより、将来、目指す鮎貝地区の姿に近づいたいと考えておられるようです。

菜の花（婦人）学級 料理教室と閉級式を開催

今年度最後の事業となる「料理教室と閉級式」を開催いたします。料理教室は、「春待ち洋風メニュー」と題して、ちょっととしたごちそうを町健康福祉課の主任栄養士の木口祐里さんにご指導いただきます。お友達お誘い合わせの上、ぜひご参加ください。

- ◆日 時 2月14日(火)午前9時30分～
- ◆場 所 ハーモニープラザ
- ◆内 容
 - ・やわらかジューシー時短スペアリブ
 - ・季節のパスタ
 - ・りんごのマスタードサラダ
- ◆定 員 会場の都合で40名とさせていただきます。
- ◆会 費 一人500円をご負担ください。
- ◆持ち物 エプロン、三角巾
- ◆申込み 2月7日(火)までハーモニープラザか菜の花学級推進委員にお申し込みください。

さくらの保育園、作品展のご案内

0歳児から5歳児までの絵画や制作などの作品を通して、子ども達の成長を見ていただきたいと思います。地域のみなさんもぜひおいでください。

- ◆期日 2月11日(土)～13日(月)
AM10:00～PM4:00
(13日は片付けの関係で午前中のみ)
- ◆場所 さくらの保育園・大ホール

◆申込み	◆目安	◆お米を今まで	◆米持参の方は2月6日(月)	◆麹代
さい。お申込みください。	ハーモニー(月)まで	出来上がりがります。	みそ豆3升、お持ちください。	米なし(1升)400円

ふれあい交流スクール (高齢者学級) 閉級式と映画鑑賞会を開催

今年度最後の事業、閉級式と映画鑑賞会を開催いたします。映画は3本の中から当日みなさんに選んでいただき上映いたしますので、お楽しみにしていてください。

- ◆日 時 2月17日(金)午後1時30分～
- ◆場 所 ハーモニープラザ
- ◆会 費 200円(お茶・お菓子代)
- ◆申込み 2月13日(月)までハーモニープラザかふれあい交流スクール推進委員にお申し込みください。

鶏肉を使っておつまみを作ろう！ 男の料理教室を開催

男の料理教室は鶏肉を使って、お酒に合う男性でも簡単にできるおつまみ3品を教えていただきます。なお、調理後作った料理で懇親会を行います。

- ◆日 時 2月18日(土)午後5時～
(遅れての参加も大歓迎)
- ◆場 所 ハーモニープラザ
- ◆講 師 高橋佳臣さん(浅立)
- ◆会 費 1,500円(懇親会費も含む)
- ◆持ち物 エプロン、三角巾
- ◆申込み 2月10日(金)までハーモニープラザにお申し込みください。

手作りだから安全安心
みそ作り教室

◆ひご参加ください。	◆日時	◆場所	◆持ち物
安全で安心、さらにおいしい自家製みそを作りませんか。	2月28日(火)午後1時半～	ハーモニープラザ	煮た豆、塩、みそを仕込む桶(漬物)

明けましておめでとうございます

～三学期の主な取り組み～

鮎貝小学校長 向田 聰

1/10(火) 書初め会



平成二十九年、西年がスタートしました。始業式当日には、「書き初め会」を行い、今年一年の頑張りが実り多きものになるよう願いました。西年は「新しい事を始めるのにとてもよい。」とされています。そこで、学校でも子ども達一人一人も新たな頑張りたいことを掲げてしっかりと取り組んでいこうと誓いました。

三学期の主な取り組みを紹介します。

- ◇ 一年間の学習を振り返り、まとめをしつかりする。
- ◇ 一年間の成長を振り返り、お世話になつた方々に感謝の気持ちを表す。

(成長を発表する場・認め合う場・感謝の気持ちを表す場)

- ◇ 児童会活動の引き継ぎをはじめ、六年生からよき伝統を受け継ぎ、さらに高めていく。
- ◇ あいさつをもつと上手にできるようにする。(いつも・どこでも・自分から・明るく・笑顔で・はつきりと)

地域の皆様には、登下校の見守りや地域学習の先生として大変お世話になっています。少しでも恩返しをと、寒くなるにしたがつてしまふできているあいさつを、明るくさわやかなものにして、鮎貝地区を明るく元気にできればと考えておりますので、どうか見守ってください。

パンフレット配置場所

鮎貝八幡宮
あゆ一む
相応院
常光寺
常安寺
瑞岩寺
のどか村
深山和紙センター
ハーモニープラザ

『鮎貝歴史の散歩道』改訂版を作製ご活用ください

私たちの住む鮎貝地区には、国指定重要文化財の深山観音堂をはじめ、歴史のある史跡・名所が数多く残されています。

平成17年に、鮎貝まちづくり推進委員

会の歴史部会が、鮎貝歴史を語る会のご協力をいただいてパンフレットの編集・発行と案内看板を設置致しましたが、年数の経過と共に、案内看板の文字が読みにくくなったり、パンフレットの内容を若干変更しなければならなくなつたりしたことから、この度、町の助成事業を受けて改訂版として発行・設置することができました。

地元の歴史に触れるきっかけになれば幸いです。どうぞご活用ください。



これからの主な行事予定

- | | |
|---------|--------------------|
| 1/25(水) | 和菓子づくり教室 |
| 26(木) | 第22回シニア輪投げ大会 |
| 2/14(火) | 菜の花学級「料理教室と閉級式」 |
| 17(金) | ふれあい交流会「閉級式と映画鑑賞会」 |
| 18(土) | 男の料理教室 |
| 26(日) | 全体研修会 |
| 28(火) | みそづくり教室 |

※尚、まちづくり協議会の各専門部会を2月中に開催予定です。委員の皆様よろしくお願いします。

あとがき

新年あけましておめでとうございます。ようやくこの時季らしい景色となつたのではないかでしょうか。何事も「・・らしく」そして「いつも通り」が何よりもありがたいと感じていますが皆さんはどうですか?さて、今年の7月には南東北総合体育大会が開催され、多くの高校生や関係者がソフトボール場に来られます。みんなで応援・協力し盛り上げていきましょ。(さとう)